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VERBALE n. 100 - GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO 
                               UNIVERSITA' "LA SAPIENZA" ROMA 
 

 
Il giorno 2/10/2007 alle ore 12,00 si è riunita la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento 

presso la sala del Senatino (I piano Rettorato) con i seguenti argomenti all’ordine del giorno: 
 
1. Comunicazioni. 
2. Approvazione del verbale della seduta del 14/9/2007. 
3. Parere sulla Istituzione del dipartimento di Ginecologia e ostetricia e del dipartimento delle 

Scienze dei segni, degli spazi e delle culture. 
4. Predisposizione dell’odg del Collegio del 16/10/2007.  
5. Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti i professori componenti la Giunta: Stefano BIAGIONI, Mario DOCCI, 

Guido MARTINELLI, Cosimo PALAGIANO, Giuseppe VENANZONI, Francesco 
VIETRI. 

E’ assente giustificato il prof Fabrizio VESTRONI. 
E’ presente il Pro-Rettore vicario prof. Luigi Frati. 
Presiede la riunione il Presidente della Giunta: prof. Mario DOCCI. 
Verbalizza la dr. Emanuela GLORIANI. 

   
1. Comunicazioni. 
DOCCI comunica che il presidente della Commissione centri, Nino Dazzi, ha concordato con lui 

un incontro tra la sua Commissione e alcuni membri della Giunta sulla questione del Regolamento 
dei centri.  

La Giunta all’unanimità delega Docci, Biagioni e Venanzoni. 
 
2. Approvazione del verbale della seduta del 14/9/2007. 
Il PRESIDENTE sottopone all’attenzione della Giunta il verbale del 14 settembre 2007. 
La Giunta approva all’unanimità. 
 
3. Parere sulla Istituzione del dipartimento di Ginecologia e ostetricia e del 

dipartimento delle Scienze dei segni, degli spazi e delle culture. 
DOCCI sottopone alla Giunta la proposta di istituzione del dipartimento di Ginecologia e 

ostetricia il cui esame in SA è stato rinviato dal Rettore con delibera del SA 25/9/2007 con la quale si 
invita la Giunta stessa ad esprimere un parere in merito. 

Egli cede la parola a VIETRI il quale ritiene che l’iniziativa del prof. Benagiano si inquadri nel 
progetto di creazione di alcuni dipartimenti universitari nella II facoltà di Medicina. Al S. Andrea 
sono già stati creati dipartimenti assistenziali cui non fa riscontro, però, alcuna struttura 
universitaria, ma si auspica che i dipartimenti universitari del S. Andrea si inquadrino 
completamente nella II facoltà e siano completamente diversi dalla I facoltà. E’ bene considerare, 
inoltre, che l’attuale dipartimento di Scienze ginecologiche, perinatologia e puericultura si trova in 
una posizione complessa, perché suddiviso tra due Aziende (Policlinico e S. Andrea) con molti 
problemi che possono dar luogo a situazioni anche incongrue per l’attività assistenziale.  Il 
dipartimento universitario si dovrà identificare con quello assistenziale proprio allo scopo di 
contenere la moltiplicazione delle strutture, tanto è vero che attualmente nel Policlinico, laddove non 
si crea questa identificazione, non si istituisce un nuovo dipartimento. 

Gli altri componenti la Giunta esprimono la loro preoccupazione sull’ipotesi di duplicazione dei 
dipartimenti di area medica. 

FRATI  ricorda che, nel corso del CdA fissato per il pomeriggio al punto 2, si dovrà esaminare la 
proposta di costituzione dei nuovi dipartimenti: Dipartimento delle Scienze dei segni, degli spazi e 
delle culture (AGEMUS) e dipartimento di Ginecologia e ostetricia. Nel primo caso non ritiene che vi 
siano problemi, poiché la costituzione di AGEMUS rientra nell’ottica di una riorganizzazione ed 
accorpamento delle piccole strutture. Il secondo caso mette in moto un meccanismo di riordino 
nell’area medica tra le due facoltà di Medicina. La motivazione sostanziale risiede nella necessità di 
favorire il processo di identificazione tra la parte assistenziale e quella universitaria dei dipartimenti 
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di area medica (d.l.vo 517/99 e protocollo d’intesa Sapienza/Regione Lazio). Non vi è dubbio che sia 
opportuno attivare al S. Andrea, anche per motivi logistici, almeno tre dipartimenti (materno-
infantile, medico, chirurgico) essendo oramai cospicua la presenza di personale docente. Nel 
contempo si potrebbe, nell’ambito di una razionalizzazione/riorganizzazione delle strutture, pensare 
di ricondurre ad unità grossi settori ad esempio: puericultura/pediatria, anatomia/istologia, otorino 1 
e 2, medicina interna/geriatria, ortopedia/DEA, cardio-respiratorio 1 e 2.  E’ opportuno, inoltre, non 
dimenticare che attualmente i DAI sono 22. 

Dopo aver salutato i presenti alle ore 12, 45 esce il Pro-Rettore vicario. 
Dopo una discussione tra i suoi componenti la Giunta all’unanimità –  in attesa di ricevere 

mandato dal Collegio, considerato che si sta mettendo in moto un meccanismo virtuoso di 
riorganizzazione, nel rispetto delle competenze delle due Aziende e tenendo conto della 
configurazione dei DAI – esprime parere positivo all’attivazione del nuovo dipartimento di 
Ginecologia e ostetricia, a condizione che si operi una riorganizzazione di quelle strutture 
dipartimentali di area medica, create a causa di divisioni incongrue operate in passato, come indicato 
nell’intervento del Pro-Rettore vicario. 

DOCCI sottopone alla Giunta la proposta di istituzione del dipartimento delle Scienze dei segni, 
degli spazi e delle culture e cede la parola a PALAGIANO  il quale illustra il progetto. 

La Giunta - dopo aver rilevato che tale situazione si inquadra a pieno titolo nel progetto di 
razionalizzazione delle strutture dipartimentali ed ottempera all’invito dell’amministrazione (SA 
24/7/2007) “ a porre in essere tutte quelle iniziative atte ad effettuare un accorpamento 
con altri dipartimenti per rientrare nei parametri stabiliti per i dipartimenti tipici entro e 
non oltre il 31 dicembre 2007” - approva all’unanimità la proposta di istituzione del 
dipartimento delle Scienze dei segni, degli spazi e delle culture (AGEMUS). 

Letto, approvato e sottoscritto nella sola parte dispositiva. 
 
4. Predisposizione dell’odg del Collegio del 16/10/2007. 
La Giunta, dopo un breve scambio di vedute, approva all’unanimità il seguente odg della seduta 

del Collegio del 16/10/2007: 
1.  Comunicazioni. 
2. Approvazione del verbale della seduta del 12/7/2007. 
3. Personale ATAB. 
4. Piano strategico 2007-2012 (intervento del prof. Nino Dazzi – Presidente del Nucleo di 

Valutazione Strategica). 
5. Razionalizzazione e accorpamento strutture dipartimentali. 
6. Varie ed eventuali. 

 
5. Varie ed eventuali. 
Non vi sono argomenti in discussione al punto 5. 
 
Alle ore 13,10 la seduta è tolta. 
 

    IL SEGRETARIO                                                                      IL PRESIDENTE 
          Emanuela Gloriani                                                          Mario Docci 
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